

1. Record Nr.	UNINA9910132730503321
Autore	Masse Raymond
Titolo	Les apports de l'anthropologie a l'epidemiologie : le cas du role etiologique de l'isolement social // Raymond Masse
Pubbl/distr/stampa	Chicoutimi : , : J.-M. Tremblay, , 2009
ISBN	1-4123-7094-9
Descrizione fisica	1 online resource
Disciplina	302.545
Soggetti	Social isolation - Juvenile literature Social isolation Social perception
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references.
Nota di contenuto	Introduction -- Anthropologie et epidemiologie : opposition des paradigmes methodologiques -- Anthropologie, epidemiologie et sante publique -- Soutien social et sante -- Premier apport de l'anthropologie : produire une definition globale de l'isolement social -- Deuxieme apport de l'anthropologie : mettre en evidence le fait que l'isolement social est un construit social -- Troisieme apport de l'anthropologie : mettre en evidence le fait que l'isolement est un construit culturel -- Quatrieme apport de l'anthropologie : resituer les marqueurs de l'isolement dans le cadre du vecu des individus -- Conclusion -- Bibliographie -- Biographie.
Sommario/riassunto	L'anthropologie a traditionnellement ete definie comme l'antidiscipline de l'epidemiologie. Les profondes divergences aux plans de la definition des problemes de sante et des paradigmes methodologiques ont masque leur potentiel de complementarite. Les contributions de l'anthropologie a l'analyse de la prevalence des "maladies de civilisation" et a la production de modeles etiologiques sensibles aux realites sociales et culturelles sont particulierement mises en evidence dans le cas de recherches visant a soutenir l'elaboration de programmes de prevention et de promotion de la sante. L'objectif du present texte est d'identifier les principaux apports de l'anthropologie a l'epidemiologie en se referant aux etudes traitant du role etiologique de l'isolement social. Anthropology and epidemiology are respectively associated with

qualitative and quantitative methodological paradigms. While anthropology is dedicated to an "emic" approach in the definition of illness, epidemiologic studies are based on a medical consensual definition of diseases. These methodological and theoretical oppositions have undermined their potential for complementarity. Recent research in sociocultural epidemiology and medical anthropology illustrates the benefits of collaboration in the production of etiologic models sensitive to social and cultural factors. Referring to the use of social support in current epidemiologic research, this paper analyzes four contributions of anthropology to epidemiology and to programs of prevention and health promotion in public health.
